

Dr. Michael Tistl

Homenaje póstumo

En el año de 1997 el Dr. Michael Tistl llegó a la Universidad Tecnológica de Pereira como director de un proyecto para el fortalecimiento de la Facultad de Ciencias Ambientales, financiado por el gobierno alemán a través de la Agencia de Cooperación Alemana al Desarrollo (hoy denominada GIZ). Dos años después de su llegada, en enero de 1999, ocurrió un terremoto de gran magnitud que afectó de manera significativa toda la región del Eje Cafetero. El Dr. Tistl logró redireccionar parte del proyecto de cooperación para contribuir con el proceso de reconstrucción luego del terremoto.

El Dr. Tistl siempre valoró la gran riqueza de recursos naturales con que cuenta Colombia; de hecho, fue uno de los primeros en reconocer el potencial de la guadua como elemento estructural. Con el apoyo del gobierno alemán, lideró tres proyectos para la utilización de la guadua en la construcción de viviendas para damnificados del terremoto. Esta gran iniciativa fue el punto de partida para una serie de acciones financiadas por la cooperación alemana, bajo el liderazgo del Dr. Tistl, que tuvieron como eje el recurso guadua.

Conocedor de la necesidad de contar con docentes que tuvieran una sólida formación profesional, el Dr. Tistl motivó a quienes hacían sus estudios de postgrado para que se enfocaran en el manejo del recurso guadua. Hasta la fecha, varios profesores han obtenido su formación doctoral con énfasis en el recurso guadua y han multiplicado su conocimiento a través de la investigación y el apoyo a las tesis de grado de estudiantes de la UTP. Los resultados académicos hoy se ven reflejados en beneficios para los productores y la cadena productiva y cada día se avanza en el mejoramiento del saber para el mismo propósito.

Quienes trabajamos a su lado y nos beneficiamos de su sabiduría y colaboración desinteresada queremos rendir un homenaje póstumo al Dr. Michael Tistl, porque gracias a él y su impulso hoy estamos aquí y hemos alcanzado muchos y valiosos logros. Su esfuerzo no ha sido en vano; en cada resultado siempre ha habido, hay y habrá algo de él.

Así como la guadua crece rápidamente, con raíces fuertes y gran capacidad de renovación, así es el legado que nos dejó Michael. Muchas gracias amigo visionario, descansa en paz.

Foto: Carlos Eduardo López

